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刘程强促请总理尽快举行补选，并对后港居民必须参加补选而道歉。 

工人党昨午召开记者会宣布开除饶欣龙后，目前引起全国关注的是后港单选区会不会举行补选。 

李显龙总理昨晚发表声明，指工人党辜负了后港的选民。 

工人党秘书长、阿裕尼集选区议员刘程强昨晚受访时强调“工人党没有辜负选民。有什么错的

事，我们会去纠正、改正。” 

他也呼吁总理，应考虑到民间的情绪，所以不应拖延补选。 

“就如总理自己所说，有其他国家大事要处理，要继续往前进，就不应拖太久才举行补选。那是

我的建议。” 

帮我守住娘家！ 

刘程强呼吁后港选民，要“守住娘家”。 

刘程强昨晚 9 时许提早结束阿裕尼集选区的接见选民活动，过后赶到后港区的接见选民处“探

班”。 

他在 9 时 40 分抵达后，立即被围观的居民以掌声和呼唤来“迎接 ”他。不少居民表示很高兴再

次看到这名后港区前议员。 

刘程强对支持群众说：“谢谢大家（对工人党决定开除饶欣龙）的谅解。我今天回娘家，你们大

家要帮我守住娘家！” 代饶见选民林瑞莲昨晚不回应媒体 

饶欣龙原本每周三在后港的接见选民活动，昨晚由工人党主席、阿裕尼集选区议员林瑞莲暂替。

林瑞莲在傍晚 7时 20分抵达现场，但表示不会再回应媒体。 

面对着越来越多围观的居民，及久候不离去的媒体，刘程强突然出现，立刻为林瑞莲解围。刘程

强前后只待了不超过 10分钟。后港若补选 

本报调查： 47％受访者支持工人党 

饶欣龙遭工人党开除，立即失去国会议员资格，后港居民必须参加补选，他们会因为这起事件而

对工人党感到不满，或是继续支持工人党？ 



深受绯闻缠身的饶欣龙，当了 270 天的国会议员，也是新加坡史上第一位因为绯闻而被迫下台的

议员。经历如此重大打击的工人党，是否还能够继续捍卫守护了 20 年的后港单选区，是举国关注

的焦点。 

本报记者为此特地到后港区进行小调查，访问了 100名后港居民。 

调查发现，47%的受访者表示，如果真的举行补选，他们还是会支持工人党，因为他们是“选党不

选人”，即使没了饶欣龙，不管工人党派谁参选，他们还是会支持。 

孙先生（52 岁，交通业）说，饶欣龙被指有婚外情是他个人的问题，跟工人党无关，因此不会动

摇他多年来对工人党的支持。“由始以来，我都是支持工人党的，因此如果有补选，无论他们派

谁出来，我都会支持。” 

不过 13%的受访居民表示，这次的事件让他们对饶欣龙和工人党感到失望，不会再支持他们。 

朱先生（71 岁，退休）说，饶欣龙向来给人好好先生的感觉，忽然爆出这种丑闻，对他感到很失

望。“他是工人党重量级党员，做出这样的事让我感觉党风不好，对他们印象不好，我暂时不会

支持工人党。” 

40%的受访居民不愿针对补选表态。 

饶欣龙如再参选 98％受访者不选他 

后港居民一面倒表示，如果饶欣龙以独立人士身份出来参加补选，绝对不会支持他！ 

在受访的 100 名居民当中，只有两人表示，愿意给饶欣龙机会，会继续把票投给他。 

林亚香（64 岁，退休人士）说，他中风后曾向饶欣龙求助，他很热心的帮他写信到政府综合诊所

让他拿药。“我觉得以一名议员来讲，他做得很不错，也帮了我不少。” 

不过绝大多数受访者表示，对饶欣龙感到非常失望，不会再支持他。 

雷先生（50多岁）说，这起事件显示饶欣龙的人格有问题，无法支持他。 

“这是丑闻，他不出来澄清就等于默认，我觉得这显示他人格有问题，我绝对不会再支持他。” 

开除饶欣龙刘程强：心痛事莫再提 

刘程强先后用了“痛苦”与“心痛”，来形容他对党开除饶欣龙的心情。 

刘程强在昨天工人党宣布开除饶欣龙的记者会上说，饶欣龙在过去 10 多年来工人党作出不少贡

献，开除他是个痛苦和不容易达成的决定。 

而昨天晚上，当本报记者再次针对饶欣龙被开除一事访问刘程强时，他说：“心痛的事情，就不

要一直提了吧。” 

刘程强在结束记者招待会后，与非选区议员严燕松到阿裕尼集选区接见选民活动。 



记者昨晚走访时，发现到场的居民大约有 10多人，其中不乏前去支持的居民。 

针对饶欣龙一事，刘程强说，他已在记者会上说明一切，没有太多补。然而，当记者提问，会不

会对失去饶欣龙而感到心痛，他说，心痛的事情，就不要一直提了。 

由于前来的人数不多，因此刘程强较早结束接见选民的活动后，特地回到之前驻守 20 年的“娘

家”后港区，了解林瑞莲在该区接见选民活动的进展。 

刘程强问答录 

●记者：饶欣龙被开除后，对于补选，你有什么看法？ ●刘程强：补选还没有确定下来。 ●记

者：你一手栽培的饶欣龙，就这样失去了，你会不会觉得心痛？ ●刘程强：心痛的事情，就不要

一直提了吧。 ●记者：如果补选，你会派出什么样的人选？会不会担心出现三角战？ ●刘程

强：请耐心等待。 ●记者：你对后港居民还有什么要说的吗？ ●刘程强：我要说的都已在记者

会上说了。 

 

后港居民怎么说… 饶欣龙该有交代 

●张丽琼（65岁）：“不管（饶欣龙）有没有做错事，都应该出来给个交代。” 

●邓光安（61 岁）：“后港是刘程强的地盘，他在这边打了很深的基础，上次饶欣龙会赢也是因

为大家视他为刘程强的接班人。这次如果他再出来竞选，不会支持他了。” 

●林亚香（64岁）：“饶欣龙当议员帮了我不少，做得不错，如果他出来选，还是会支持他。” 

工人党派谁上阵 

坊间最关心… 随着饶欣龙被开除，后港议员一职从缺，坊间现在最关心的是，若真的有补选，工

人党究竟会派出谁来上阵？ 

针对这个提问，工人党主席林瑞莲昨天在记者会上说，等到提名日自然会知道。 

受访的政治观察家则说，工人党将会谨慎决定要派出的候选人。 

观察家：候选人应谨慎决定 

赖涯桥副教授：或派非选区议员 

赖涯桥副教授说，由于现在距离上次选举不远，要栽培新的候选人不容易，因此工人党多半

会选择已经有一定知名度的非选区议员，如严燕松和余振忠。 

不过，他说，由于这两个候选人都不是潮州人，而后港的潮州人相对多，因此这次选举，或

许会改变一件事情，那就是只有潮州籍的候选人，才可以成为后港区议员。许林珠博士：乘

机推出新人选 

政策研究院高级研究员许林珠博士认为，如果工人党真的派出现有的非选区议员严燕松或余

振忠出战，这会令人感到遗憾，毕竟他们已经是非选区议员，更应该乘机推出新的人选，进

入国会。 



许林珠博士指出，工人党强调他们有很多年轻的领袖，他们在上届大选中，就推出 20 多名候

选人参加竞选。 

她指出，根据后港区居民的特性，工人党可能会派出之前代表工人党，出战盛港西的许俊荣

或榜鹅东区的候选人李丽连。革新党秘书长肯尼斯： 

说服陈恩忠竞选 

另外，有反对党人如革新党秘书长肯尼斯提议，刘程强应该说服日前退出工人党的原财政，

之前代表工人党出战东海岸集选区的陈恩忠出来竞选。 

他认为陈恩忠是个能够维持政党良好信誉的人选。 

不过，观察家认为，这个的可能性不大。 

赖涯桥副教授说，陈恩忠之前因为不满没获选担任非选区议员，而退出工人党，因此工人党

绝对不会邀请他回来参加竞选，因为这么做等于不尊重后港选民。 

观察家：后港选民仍挺工人党但…支持率则有待观察 

受访的政治观察家相信，一旦举行补选，后港人民相信仍然会支持工人党，只不过支持率是否高

过上届大选，则有待观察。 

政治观察家赖涯桥副教授说，工人党这次开除饶欣龙，凸显了工人党以民意为本，为选民负责

任。 

他指出，这次补选因为只有后港区进行选举，工人党势必会倾巢而出助选，可能出现的两个情况

是：选民继续支持工人党，认同他们高度负责的行为，又或是在某种程度同情饶欣龙，但这样的

人应该不太多。 

“工人党和后港选民这些年来已经形成某种气场。刘程强也展示自己拿得起、放得下，工人党是

有纪律的。 

他们现在可以摆脱饶欣龙事件阴影的纠缠，倾全力在国会或其他场合，继续负起反对党鞭策政府

的责任。” 求民赋新委托工人党有信心  政策研究院(IPS)高级研究员许林珠博士说，工人党这

次就如工人党主席林瑞莲所说的：把决定权还给后港居民，由他们来定夺。 

她指出，工人党之前在后港取得比上届大选更高的得票率，因此他们是相当有信心的，这次会要

求人民赋予他们新的委托。 

“另外一个关键是：其他反对党和反对党领袖也可能参加这次补选，因此这要看工人党和其他反

对党对彼此的了解，以及是否达成某方面的共识。” 

新加坡国立大学社会学系陈恩赐副教授则说，那些支持饶欣龙的后港居民或许可以请命要求饶欣

龙恢复议员职位，不过他相信他们不会这么做，就算他们真的请命，工人党也不会答应。 



▲刘程强昨晚被支持者包围，他呼吁选民要“守住娘家”。  

▲林瑞莲昨晚接替后港区的接见选民服务。 

▲刘程强希望不要再提起开除饶欣龙的心痛事。  

▲张丽琼（65岁）  

▲邓光安（61岁）  

人选①：严燕松 ●上届大选是工人党东海岸集选区团队成员，获得 45.2％高票。 

人选②：许俊荣 ●出战盛港西单选区，获得 41.9％得票。  

人选③ 李丽连 32岁●上届大选出战榜鹅东，得票率 41.02％ 

人选④：陈恩忠 ●工人党东海岸集选区团队成员，获 45.2％高得票率。 

人选⑤：余振忠 ●上届大选以 382张票输给行动党的张有福。  

▲饶欣龙成为“寿命最短”的国会议员。 


